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A = Auftrag, Ü = Übereinkunft D = Diskussion I = Information V = Vorschlag 

      
TOP  INHALT TERMIN Erledi

gung 
Wer 

  Herr Lepidis begrüßt als stellvertretender Vorsitzender die Anwesenden. 
Protokoll führt Herr Dahlke. 

   

1  Jahresbericht aus der Untergruppe Erzieherische Hilfen  
Zunächst ist kein Vertreter der UG anwesend. Es gibt eine 
Termindoppelung mit dem JHA in Ennepetal. Folgender Bericht wurde 
vom Sprecher Herrn Wetteborn nachgereicht: 
Die UG Erzieherische Hilfen der AG 78 Schwelm traf sich im November 
2023, sowie im April und November 2024. 
Nach gewohnter Vorgehensweise wurden die Treffen gestaltet, allerdings 
gab es insofern -nach gemeinsamem Beschluss vom November 2023- 
eine Veränderung, dass kein festes Thema für die UG vorbereitet wurde, 
sondern die Teilnehmer in einen offenen Austausch gingen, wenn die 
Sitzung stattfand. Hintergrund war, dass die Zusammensetzung und 
Anzahl der Teilnehmer/innen unvorhersehbar sind. 
Betont werden kann, dass es im Treffen vom November 2023 zu einem 
regen Austausch der Anwesenden kam. Es wurde sich zu folgenden 
Fragen gemeinsam ausgetauscht: 

 Aus welchem Grund besuche ich die AG 78? 
 Worin sehe ich die Aufgaben des Sprecherkreises der AG78? 
 Worin sehe ich den Nutzen der AG78? 
 Welche Themen möchte ich in der AG78 zukünYig behandeln? 

 
Somit sind einige Themenbereiche zur Sprache gekommen, die notiert 
wurden. In den darauffolgenden Sitzungen wurden die Thematiken zur 
Verfügung gestellt. Es kam in jeder Sitzung zu einem Prozess des 
zufriedenstellenden Austausches der Anwesenden. 
 
Beispiele: 

 Fachkräftemangel und Ideen zur Gewinnung derselben 
 Neue Bedarfsstruktur der neuen Arbeitnehmer/innen Generation 
 Sozia Media 
 8a Verfahren und unterschiedliche Abläufe 
 Mitteilungen von den Trägern und dem Jugendamt 
 Abteilung Eingliederungshilfe und Fallanfragen 
 Thema Ombudschaften für die nächste Sitzung festgelegt 

   

2  Jahresbericht aus der Untergruppe KiTas  
Zunächst ist auch hier kein/e Vertreter/in der UG anwesend. Der Bericht 
soll von der Sprecherin nachgereicht werden. 

   

3  Jahresbericht aus der Untergruppe OGS 
Die zwei Sprecherinnen der UG OGS berichten von zwei Treffen, die im 
Jahr 2024 stattgefunden haben. Die Gruppe hat sich neu formiert und 
auch die Schulleiter sind mit eingebunden. 
Primäre Themen waren: 
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1. Personalsituation und -Mangel 
2. Maßnahmenvorschläge dazu, z.B. Fortbildung zur Fachkraft über 

die VHS (Beitrag von Herrn Karnstein) 
3. Änderungen nach der gesetzlichen Änderung zur 

Betreuungspflicht 
4. Angebotserweiterung durch Multiplikatoren 
5. Umgang mit problematischen Kindern 
6. Planung eines gemeinsamen Fachtages 

4  Jahresbericht aus der Untergruppe Kinder- u. Jugendarbeit 
Herr Dr. Bensel berichtet, dass der Stadtjugendring als Teil der UG 
einen neuen Vorsitzenden gewählt hat Es ist Arne Rauhaus von 
der Ev. Jugend. 

1. In der Gruppe fand ein reger Austausch zu 
Veranstaltungsplanungen statt, bei denen man sich gegenseitig 
unterstützte. Ein Schwerpunkt war in 2024 das 40jährige 
Bestehen des Jugendzentrums. 

2. Drohenden finanzielle Einsparungen und Personalkürzungen hat 
die UG widersprochen. Die Politik ist dem gefolgt. 

3. Die Kinderfreundliche Kommune wird Bestandteil von Schwelm 
und eine halbe Stelle Kinder- u. Jugendbeauftragte wird 
bereitgestellt. 
 
Die Präventive Arbeit im Kinder- u. Jugendbereich wird 
allgemein als positiv für Schwelm angesehen. 

   

5  Jahresbericht aus der Untergruppe Frühe Hilfen 
Die Sprecherin der UG Frühe Hilfen ist entschuldigt, da sie einen 
anderen Termin wahrnehmen musste. Hier der von Frau Kaempffe 
vorgelegte Bericht: 

 Der Schwerpunkt der beiden Treffen im Jahr 2024 lag auf 
dem Austausch zu Angeboten im Netzwerk 

 Des Weiteren fand ein Fachvortrag zum Thema „FASD“ von 
Claudia Deuf (Suchthilfezentrum Schwelm Caritas) statt 

 Neuwahlen der Sprecherinnen, nachdem Frau Otte ihre 
Sprecherinnen-Aufgabe zum Herbst hin niedergelegt hatte  
Sprecherin: Georgina Kaempffe (Caritas) 
Stellv. Sprecherin: Antonia Pizutto (ProFa) 

 Perspektiven für nächste Treffen 
Frühjahrstreffen mit mehr Akteuren 
- Wunsch ist es, die Runde wieder vielfältiger aufzustellen 
- Zielsetzung: mehr Vernetzung untereinander und 

Interaktion bei gemeinsamen Thematiken und Familien 
Zielerarbeitung für die Untergruppe 
- Was möchten die Akteure im Arbeitskreis erreichen? 
- Welche Themen gibt es? 
- Wer fehlt, um ein gutes Netzwerk aufzustellen? 
- Was können wir uns von anderen abschauen? 

   

      

 
 
 gez. _________Dahlke___________ 
 

 
_Schwelm,den_07.11.24_ 
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